

EL AVISADOR

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

SANTOÑA
 Trimestre 1 pts
 Semestre 1'75 »
 FUBRA DE SANTOÑA
 Trimestre 1'25 »
 Semestre 2 »
 ULTRAMAR
 Semestre 4 »

A una columna, linea. 0'15 pt
 A dos 0'30
 Comunicados, reclamos, esques
 las de defunción, etc. á precios
 convencionales.

LOS PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN: Calle de Rentería Reyes núm. 1. No se devuelven los originales.
 SE PUBLICA LOS DOMINGOS. Santoña 31 de Marzo de 1901
 ADMINISTRACIÓN: Se suscribe en la imp. de Fermín Hernández Calle Rentería Reyes núm. 1. N.º 311

SEÑORES PROPIETARIOS Y ARQUITECTOS

CALEFACCION A DOMICILIO

Lo más cómodo y económico de cuanto se conoce; lo más sencillo en su manejo; el 70 por 100 de economía sobre todos los sistemas de calefacción, sistema á vapor sin presión de los SRS. GROUVELLE Y ARQUEMBOUR; DE PARIS.

Automóviles, motocicletas, ómnibus, camiones, etc.

DION-BOUTON DE PARIS

Los más sencillos en su manejo, económicos en adquisición y consumo, etc.

Grandes premios en la Exposición Universal de 1900.

Material de ferrocarriles, tranvías, minas etc.

Representante, en el Norte de España.

G. URIARTE—BAILÉN 41, BILBAO.

PACOTILLAS DE ESTRANÍ

1.º, 2.º, 3.º, y 4.º. tomo de venta en la imprenta de este periódico.

VINOS

comunes, finos de mesa, licores de procedencia legítima de los cosecheros.

Vinos embotellados de GONZALEZ DÍAZ.—ROIG.—MARQUES DE TERAN «LA VINÍCOLA».

Almacén y escritorio, Hurtado de Amézága núm. 1.

González Díaz y Comp.ª.—BILBAO.

Carbón de piedra, sal molida y en grano, aceites y vinagres.

Se vende

en el casco de esta villa una huerta con árboles frutales de todas clases. Informará don Lucilo Bravo.

LA DARSENA

¿Puede saberse en que estado se encuentra el proyecto de dragado de la dársena?

Un día y otro, llegan á nosotros las quejas de la gente de mar y á nuestro modo de ver, razón tienen de sobra, esos honrados trabajadores.

En toda bahía, es necesario de tiempo en tiempo, hacer un dragado concienzudo: en nuestro puerto, por razón de su configuración particular y sus

cualidades, es aun mucho más necesario tal cuidado.

Las aguas arrastran en las mareas, gran cantidad de arena de las marismas, y estas arenas detenidas por las corrientes encontradas de la barra, se detienen en su marcha, se sedimentan en el canal y de seguir las cosas como hasta aquí, dia llegará en que nuestra bahía, no sea más que una charca.

Planos no muy antiguos tenemos á la vista y causa verdadera pena ver, la terrible disminución de calado que existe en la bahía.

Si tal estado de cosas deja sentir sus efectos en toda la extensión de la ria, es mayor aún, mas acentuado en la dársena.

Como decimos al principio de este artículo, los marineros se quejan sin cesar; han de meterse en el agua para descargar en los muelles la pesca; fruto de su trabajo abrumador, porque la gran cantidad de arena y broza allí depositada impide atracar á los muelles las lanchas dedicadas á la pesca.

No hay que creer de poca importancia el asunto; no por ser á largo plazo el resultado de tal incuria, hay que dejarlo correr, no; en esto como en todo, debe el municipio mostrarse celoso de los intereses del pueblo y atender al pronto remedio de lo que apuntado queda; porque no creemos justo que á las fatigas y exposición de las rudas tareas de tan peligroso oficio como el de la pesca, hayan de unirse la incuria y el abandono, eludiendo el remedio de las incomodidades que el presente estado de cosas ocasiona.

DE CAZA Y PESCA

Hoy las ciencias adelantan, sin cesar evolucionan; hoy dia se imita todo con facilidad que asombra. Nos salió á los españoles en la heroica Zaragoza... un Basilio Paraiso, y en Madrid el señor Costa D. Francisco se hizo jefe de la ¡¡¡¡¡Unión!!!! Conservadora... y saltó enseguida en puerta Tetuan, con la discordia. Se presenta un D. Tancredo que a los toros sugestionan... pues ya existe una *Tancreda* que le piensa hacer la contra. Si el novillo la voltea, por casualidad... ¡Que cosas van á verse en este siglo por el loco afán de gloria!

Los empleados de tranvías, se declaran en huelga y obligan con su actitud, á la empresa, á admitir á los empleados despedidos. Hacen lo mismo los operarios de las fábricas y les aumentan el jornal. ¡Oh tiempos! ¡Oh, mores! ¡Oh tiempos de Moret!

Solo los maestros de escuela, no pueden adoptar ese procedimiento.

Porque seria lo mismo que apedrear al gobierno con doblones.

¡Para lo que sirven!

Luis Paris *há declinado* el encargo de formar compañía para la temporada de primavera, en Bilbao.

¡Cualquier ciudadano forma compañía, sabiendo que es para la temporada de primavera! Por falta de cantantes no habrá sido.

Hay un Gayarre en Santoña que todas las noches da una docena de *dós* de pecho á las veintidos... ¡que ni Tamberlik!

En Mayo brotan las lilas, vístense los arboles de verdor y la Naturaleza entera se cubre con *sus galas*.

¡Ah! y según nuestras noticias los guardias estrenarán los nuevos uniformes en Mayo..... de 1991.

¡Por los clavos de una puerta!

¿Quiere V. señor Alcalde disponer el pronto arreglo de las plazas y calles?

Conste que hacemos esta petición contando con que no entre en los planes del Municipio hacer de nuestra villa una imitación de Venecia.

Si esta es su idea, ahí va por lo que valga un proyecto.

La calle de Alfonso XII, dejándola entregada al *furor horrible de los elementos*, puede convertirse en el Gran Canal.

La muralla del Pasaje, (para entonces sepultado en las aguas) el puente de los Suspiros; la Casa Consistorial, el palacio del Dux. Y así sucesivamente.

¡Cáspita! ¡No se olvide V. de las *teresianas*, eh?

Porque harán falta gondolas.

A FERNANDO CALVO

Napoleón I tuvo su Waterloo, su descendiente se rindió en Sedán; la monarquía francesa se hundió ante el empuje avasallador de la revolución. Goliath se desplomó inerte, al ser herido por David.

¿Que extraño es que hayas caído tu? La colosal ballena cae prisionera del hombre, mucho menor que ella ¡que tiene de raro que tu, hayas caído tambien? Nada; natural es. Tal caída es la mas dulce y *sabrosa* de las caídas; desde que el hombre tiene uso de razón busca obstinado, cuantos *obstáculos* pueden hacerle *tropesar* y *caer*; caída moral es esta, que si no produce fractura en los huesos, ni quebranto en las carnes, lleva aparejadas otras mil incomodidades; hasta el momento en que se consuma. Primero, las *amigas* de la novia; niñas *explosivas* é *himencíjotas* que bajo el manto de la amistad, no dejan (antes revientan) de lanzar su correspondiente cantidad de bilis, de esa bilis producida por el *delirium celibatarium*, que es es el mas espantoso de los delirios femeniles; enfermedad que en su periodo primitivo se cura con *esencia de timoteo* y *bálsamo de ilusiones* pero temible cuando alcanza el periodo agudo y se transforma en *delirium persecutor* de niñas casaderas y jóvenes en estado de morder la carnada. Después de las pollitas, las *de la reserva*; respetable grupo de jamonas que presentan perfectamente caracterizados los sintomas determinativos de la *pelusitts m-veterada*: esta enfermedad es mas difícil de curar y el novio solo consigue tras titánicos

esfuerzos atenuarla, con aplicaciones frecuentes y oportunas, de *untura aduladora* y *pildoras de consolación*. Nada mas imprudente en este caso que llamar la atención de las *pacientes* sobre su *miopia* ó cortedad de vista, para contemplar los estragos que el tiempo hizo en su belleza; úsese siempre la mas perfecta escuela de toreo para no salir *emptonado*, de los ataques pérfidos é hipócritas de tal clase de... enemigos.

Luego ¡oh!, ventural vienen los hermanitos de la niña; te dan *puñetazos amistosos* en las costillas, siempre que te encuentran y tu ¡claro! correspondes á sus *caricias* con las mas beatíficas de tus sonrisas.

Y por último (¡lagarto, lagarto!) el respetable escuadrón de los Húsares de la Muerte (vulgarmente llamadas *viejas murmuradoras*.) aparece en campaña. Esta legión de *patógenos* del amor solo es estirpable por el suave empleo de la persuasiva dinamita.

Pasas por fin, vencedor en tales lides, las fronteras de la *pretensión* é invades el *terreno oficial*: entonces cesa todo; tórnanse las amarguras en felicidades y todo sonrie, todo se presenta halagador; nada de tropiezos, nada de hablillas, nada de cuchicheos; eres guapo, buen mozo, cuanto puede ser el hombre.

Llegó el día; un sacerdote, en nombre de Dios te hace dueño de la mujer amada, te entrega el tesoro de tus ensueños, el objeto de tu ambición. El mundo es pequeño para tu dicha y sin embargo en un rincón de ese mundo en un nido muy pequeño albergas tu amor; para aquella mujer vives, para ella trabajas; después dos almas que se funden en una; dos organismos que dan su sangre á otro y ni el sol es hermoso, ni bellas son las flores, ni nada hay digno de admiración mas que aquel sér que te tiende los brazos y te enloquece con sus sonrisas.

Goza pues de esa dicha, sé avaro de ella y acuérdate que desde muy lejos, desde este rincón de España, hay quien desea que esa dicha no tenga fin.

Santoña—28—3—1901

MIL GRACIAS

A D. Federico Laviña

Si produce satisfacion el ver que se atiende á toda petición justa, no menor es el placer que se experimenta al ver que á la suplica sigue el remedio de la falta que se denuncia.

Atentísimo besalamano, hemos recibido del señor Director General de Comunicaciones, en el que dicho señor, nos manifiesta haber oficiado á la Administración de Santander, interesando se averigüe la causa del extravío de nuestros paquetes y prometiendo obrar en concordancia de lo que resulte.

Orgullosos y satisfechos estamos de que casi á correo vuelto, hayamos recibido atenta contestación á nuestras excitaciones: por ello damos mil gracias al Señor Laviña, quien con su proceder, nos demuestra el tino y acierto que ha precedido á su nombramiento para el cargo que desempeña.

Ahora de esperar es, que no nos veamos en la precisión de molestar nuevamente á tan distinguida personalidad, á quien enviamos nuestro saludo y la expresión de nuestro más profundo agradecimiento.



LA SEÑORITA

JUANA BARDAN PASCUAL

Falleció en Ampuero (Santander)

A la edad de 23 años

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su deconsolada madre, hermanos, tíos primos y demás parientes.

Ruegan á sus amigos la encomienden á Dios en sus oraciones.

Ampuero 31 de Marzo de 1907

¡Hosanna!

Luego que los discípulos presentaron al Señor el asna y el pollino que por orden suya habian ido á buscar, segun nos dice San Mateo, y luego que los apóstoles cubrieron el lomo de la cabalagadura con sus vestidos y colocado encima al Salvador se encaminaron á Jerusalem seguidos de una muchedumbre que le victoreaba y aclamándole gritaba ¡Hosanna al Hijo de David! ¡Bendito el que viene en nombre del Señor!

Las gentes de Jerusalem salieron á recibir al Maestro y confundieron con los que le seguian diciendo tambien; ¡Hosanna, hosanna en lo más alto de los cielos!

El pueblo recibía á Jesús con las demostraciones más vivas y sinceras de alegría y de júbilo.

Y no es de extrañar. La doctrina que fluía de los divinos labios del Salvador era suave y dulce; sus anatemas contra los ricos viciosos y contra los hipócritas doctores de la ley, su amor á los desgraciados, sus muchos milagros y la pureza de su vida, les atraía fuertemente y le amaban, le seguían y le agasajaban aclamándole entusiasmados ¡Hosanna al hijo de David!

Cubrían el suelo con sus vestidos, agitaban las palmas y ramos que de los árboles desgajaban para arrojarlas á su paso y el contento y la satisfacción más viva se retrataba en sus semblantes gritando alborozados ¡Bendito, bendito sea el que viene en nombre del Señor!

Pero entre el pueblo que le victoreaba, entre los discípulos que le seguían, entre la muchedumbre que agitando las ramas y palmas le aclamaba como á su Señor, estaban los que le habían de acusar, los que le habían de entregar, los que le habían de azotar, los que le habían de crucificar.

Si; allí estaban los hipócritas fariseos cuyas doctrinas falseadas y vida corrompida habían sido condenadas por el Salvador; allí estaban los doctores de la ley, esclavos de los vicios más que de los romanos; allí estaban los soldados que habían de zaherirle, burlarse y abofetear al Rey de los Reyes; allí iba meditando su infame traición, el discípulo avaro é infiel el que por unas cuantas monedas había de entregar á su Maestro, al Salvador del mundo. ¡Oh los fariseos! ¡Cómo consentir aquel espectáculo en que el indocto pueblo, el ignorante populacho aclamaba como á un Rey á un hombre que proclamaba una doctrina que era contraria á las costumbres, que soliviantaba á las masas; que despreciaba los honores, que vivía pobre y que se atrevía á contradecir á los grandes, á los señores? Esto no podía ser, no debía ser. ¡Oh los fariseos! ¡Ellos, que cumplían tan exactamente las prescripciones de la ley, ellos que ayunaban y oraban; ellos, que daban limosnas siquiera su corazón estuviera cerrado á todo sentimiento noble y desinteresado cuando socorrian á un desgraciado y su endurecido pecho no sintiera en sus

públicas oraciones más que la satisfacción de la vanidad, no veían con agrado aquellas manifestaciones de cariño y de entusiasmo. Su pecho corroido por la envidia estallaba en chido por la cólera al ver ensalzado el que tantas veces les echara en cara su hipocresía, á quien no habían podido cojer en una sola contradicción cuando les amonestara por su corrompida vida.

Siempre han sido lo mismo. Y si en la ley antigua había fariseos, si en la ley mosaica había gente para quien el cumplimiento de esta se reduce á los actos externos; gentes para quienes la pureza de vida consiste en la exterioridad, prescindiendo del amor de Dios y del sentimiento de caridad, no abundan hoy menos.

Gentes hay hoy que á imitación de los fariseos creen que basta con parecer católicos para serlo, y rasgan sus vestiduras cuando ven á los que lo son elevar á Dios su pensamiento dedicarle sus obras y trabajar por su gloria.

Gentes que como los fariseos tratan de supeditar á lo humano lo divino; gentes que persiguen á la Iglesia como los fariseos á Jesús haciendo creer á los incautos que así guardan la ley; gentes que creen provocaciones la exposición de la doctrina cristiana, como creen provocación la voz que condena sus errores en nombre del Salvador.

Para estos fariseos modernos hubiera sido una provocación la entrada del señor en Jerusalem, hubieran prohibido la provocación de aclamarle en la calle y hubieran acallado el entusiasmo de los que gritaban ¡Hosanna, al Hijo de David! Bendito el que viene en nombre del Señor!

F. L.

De madrugada

Suave la brisa mece las hojas, roba á las flores su grato olor, y en el bosque luz sus trinos rendidos, tiernos un ruiseñor. Sobre la yerba mil gusanillos irradian tenue su resplandor como reflejos de la alba luna que el parque baña con su fulgor. Corren las aguas allá en la fuente con argentino y alegre son, y entre sus ondas, con sus cristales juegan las nayas con neición. En la mas alta rama de un árbol cual centinela de una mansión feudal, el cuco lanza su canto, ingrato agudo, de diapazón. Del campo, vienen amortiguados por la distancia, rumores mil; mugir del río que se despeña, balar de ovejas en el redil, cantar alegres de los pastores, rugir de fieras en su cubil, y en la cañada pasa silbando

el monstruoso ferro-carril. Plácida noche que al alma lleva consuelo y calma; noche de amor llena de encantos, y el alma duerme forjando bellos sueños de amor.

II

En su lindo *boudoir* la bella niña ansiosa penetró; estar sola quería, á la doncella con frase balbuciente despidió. Léer aquella carta, era su anhelo, su preocupación; cerró la puerta y del virgineo seno do late apresurado el corazón, sacó un billete coquetón, pequeño, el sobre desgarró y á la cansada luz de una bujía, con precipitación temiendo una sorpresa de sus padres, jadeando de emoción enrojeciéndose de rubor y dicha sus frases amorosas devoró.

III

¡Emoción desconocida la que su alma embriagaba! ¡Sensación, de nueva vida que su mente trastornaba siendo apenas conocida! ¡Cesa, hermosa, en tu quebranto, á la ilusión no te entregues! tras el pasajero encanto fuerza te será que llegues á verter amargo llanto.

IV

Sentada á la reja que tiene su cuarto, sus cabellos le caen á la espalda á modo de manto. Ya perdió la calma, ya perdió la risa, ¡Triste amor que comienza inquietando á quien le acaricia! De memoria repite lo que antes leyerá; ¡que el amor cuando ataca, es tardío en dejar su presa! Acarician su frente las auras; á su oído llegan los murmullos del agua, en la fuente donde juguetean, las ondinas, las nayas, los silfos que las ondas pueblan. Cerca, muy cerquita, casi á espaldas de ella, éon gorjeos muy tiernos y suaves llama á su pareja un pintado gorrión que su nido hizo en la maleza. Al amor la convida la noche tranquila, serena; Al amor la convidan las aves piando en la selva. En el cielo sereno, sin nubes, miriadas de estrellas titilan con luz azulada como finas piedras que ornán el manto de armiño que cubre á una reina.

Cantan los pastores; balan las ovejas; y sacude el pesado letargo la Naturaleza. Ya todo se anima, ya todo despierta solo sigue soñando la niña soñando despierta. ¡Ojalá que siempre como ahora duerma, y no vea la flor de su dicha deshojada, marchita, deshecha!

CHUPATE ESA, ROMANONES

Con razón decía un periódico que para ser maestro de escuela, catedrático, ingeniero y... guarda de consumos hacia falta probar que para el ejercicio de su cargo se tenían las aptitudes necesarias. pero para ser gobernador ó ministro no hacia falta nada de eso. Y así se lo han demostrado el Conde-pana-

dero: no sabe las leyes que rigen en su departamento y se mete á reformar esas leyes que ignora.

Oigan ustedes.

El Concordato, ley vigente del reino establece de modo terminante «que la instrucción en las Universidades, Colegios, Seminarios y Escuelas públicas y privadas de cualquiera clase será en todo conforme á la doctrina de la misma Religión católica», pacto solemne que debe regir «para siempre en lo sucesivo, y cuya fiel observancia prometieron los contratantes (art. 45) «por si y sus sucesores».

¿Qué te parece, conde, esa salida? ¿verdad que te han cogido los dedos con la puerta? ¿Verdad que sacando á relucir esos textos no se explica uno bien cómo sigue Salmerón en la Universidad Central compartiendo con Morayta, la tarea de deschristianar á los españoles y que Odón de Buen (de buen que) en la de Barcelona soliviantando las jóvenes inteligencias y nutriendolas de paja Krausista y de ideas anticatólicas?

Anda, conde, anda, vente ahora con que «al catedrático en el ejercicio de su nobilísimo cargo no se le pueden señalar otros límites, aparte de los impuestos por la propia conciencia del cumplimiento del deber, que los que marca á todos los ciudadanos el ejercicio del derecho» manera ambigua de decir que cada cual puede explicar lo que le de la gana sea ó no conforme con la religión.

Por que además te dicen, y muy bien dicho, por que según parece tú lo ignoras, que al profesor como ciudadano, no permite la Constitución que se le moleste por sus opiniones religiosas pero que como á profesor oficial, como á funcionario del Estado la Constitución le prohíbe que en cátedra enseñe opiniones contrarias á la religión católica que es la del Estado. Y remachán el clavo diciéndote, «El derecho es igual para todos los españoles; pero el español que acepta una plaza de profesor en las escuelas públicas sabe que según el artículo 12 de la Constitución estará sujeto á una ley especial y tendrá en el ejercicio de su cargo deberes especiales.

Otro golpecito en los nudillos. Siguen diciéndote. «Si después de violar la Constitución en su artículo 12 restringiendo de mil modos la libertad académica, se la viola en su artículo 11 ampliando la libertad doctrinal de enseñanza... estableciendo así el *irritante absolutismo del Estado* y se permite á la vez que en las cátedras sostenidas con el dinero de los católicos, se abuse de la debilidad intelectual de los jóvenes imbuyendoles doctrinas anatémizadas por la Religión católica, se sanciona una desigualdad intolerable, una tiranía monstruosa; el privilegio de los pocos, de los fuertes en perjuicio de los mas, de los alumnos....

¿Sigo? No creo que haga falta. Chúpate esa, Conde. Pero para que veis lo que son las cosas. Yo principié con ánimo de darte un palo ¡oh! conde del panecillo y ahora voy ha salir á tu defensa.

Quien ahora protesta contra tu circular no estaba enterado de que sin ella tambien existian esos catedráticos que hemos citado y otros muchos que hacen alarde en sus libros y en sus explicaciones de irreligión, hasta de ateísmo.

¿Si, verdad? si que estaban enterados ¿y por qué no protestaron antes y no movieron palo hasta que tu has dado tu famosa circular?

Velay! conde, velay! Si fuera uno á soltar la sin hueso.... Pero hay que comprimirse.

J. LAIN.

EPISTOLA

(ó cosa así, que mando al Señor Lain)

Mi señor D. José: Turulato y atónito quedé al leer, en el número pasado, que usted se ha figurado pretendí yo decir, cuando sincera y cordialmente le felicité, que no hay una persona, tan siquiera que lea los artículos de usted. No pretendí tal cosa, no señor; hágame usted el favor de leer el romance hasta el final

—que vió la luz en EL AVISADOR del día diez y siete del actual—
 Y verá como se halla en un error.
 Y le apuesto la esfera del famoso reloj municipal contra lo que usted quiera, á que no hubo un lector —aún entre los que siempre piensan mal— que en mi romance viera —aparte de lo soso y lo trivial— la intención más ligera de rebajar á usted de esa manera tan indigna, cobarde y desleal. No soy yo, D. José, de esos señores que se tienen por grandes escritores y destilan veneno, á quienes sienta mal todo lo ajeno y creyendo ser seres superiores solo lo suyo lo reputan bueno; que se burlan de todos y de todo creyéndose entre todos los mejores, y no perdonan ocasión ni modo de arrastrar por el lodo, no siendo suyos, dignidad y honores. Yo ya sé lo que soy y lo que valgo; sé que soy un chancleta que aún cuando escribo algo no vale, lo que escribo, una peseta: por eso no me salgo jamás de mi papel de mal poeta; emborrono euartillas unás veces en verso, otras en prosa, y á veces lo que creo ser quintillas resultan otra cosa; pero á nadie hago daño porque no soy amigo de rencillas ni mi averiada musa es envidiosa, y así yo solo soy el que me engaño si creo que algo vale lo que escribo ó que tengo una lábia portentosa. En vez de dar lecciones, las recibo, y porque me las den nunca me enfado. Y puesto que ya he hablado con detención de mí, me circunscribo al objeto ó motivo que á escribir esta carta me ha impulsado. Dice usted, D. José en el romance que me *endilga* usted en el número próximo pasado que yo quiero indicar, ó que indique —y á demostrarle voy que está engañado— que lo que usted escribe nadie lee. Si usted se fijó bien en los versos origen del belén verá que eran tan solo acerba crítica de los males que causa la política, y que en ellos, por toda conclusión, me lamentaba; con ó sin razón (y digo con ó sin aunque ya sé que es con) de que nuestros Ministros de Instrucción en vez de procurar llegar al fin que preconiza usted con gran tesón entretienen sus ócios en diversos negocios ajenos por completo á su misión. Y únicamente fué en este sentido lo que en aquel lugar quedó sentado; Y si me he referido á que nadie se oja ha fijado en lo que escribe usted, claro que ha sido —y lo puedo decir en todas partes en que el romance aquel se haya leído— por los Ministros de Instrucción y Artes (y suprimo las Bellas porque me sobran sílabas con ellas) Por eso le decía amigo D. José, que más valía que empleara sus dotes envidiables en escribir de modas; torería, política ó bailables, pues según se me alcanza, el tiempo pierde lastimosamente tratando de cuestiones de enseñanza y eso que lo hace usted perfectamente, y como es conveniente en cuestión que interesan solo á usted y á mí, no ser pesado el pleito doy aquí por terminado, (á más de que es la voluntad expresa del Redactor en jefe á quien hay que acatar). Su mano besa su atento servidor y amigo. F.

EL BANQUETE A IBORRA

Causas ajenas á nuestra voluntad nos impidieron, bien á pesar nuestro, ocuparnos á su debido tiempo, del homenaje de afecto y admiración que en su pueblo natal se rindió al laureado pintor santosés Iborra.

Pero aun cuando fuera de lugar, no resistimos á la tentación de emborronar mas cuartillas relatando, si quier sea someramente, aquel hermoso acto, que vino á demostrar que el hidalgo pueblo de Santoña sabe, honrándose á sí mismo, honrar á sus hijos mas preclaros.

Cuantos hemos tenido la dicha de abrir nuestros ojos a la luz bajo el risueño cielo montañés, nos sabemos de sobra quien es Iborra; no ignoramos que, merced á su propio esfuerzo, sin ayuda extraña, con increíble constancia é increíbles esfuerzos, ha sabido conquistarse un envidiable nombre en el mundo del arte: conocemos cuanto es su talento y cuanta su valía, y no nos extraña que el Estado, como recientemente lo ha hecho, adquiera uno de sus cuadros con destino á la galería del Museo que en Inglaterra, en la populosa ciudad del Támesis haya una exposición permanente de sus cuadros, que alcanzan allí elevados precios por cuanto son muy solicitados: que al opulento capitalista montañés Sr. Talledo, sin reparar en el precio, adquiera las producciones de Lino Casimiro, y que este sea universalmente conocido de todos los buenos aficionados al divino arte de Apeles.

Por eso, montañés de nacimiento y de corazón, nos regocija sobremanera que en la tierra se reconozca el sobresaliente mérito de quien, con los colores de su paleta, lleva por doquiera el convencimiento que abrigamos de que nada tiene que envidiar Cantabria á otras regiones, en cuanto abarca la actividad humana.

En el banquete á Iborra tomaron parte todas las clases sociales; y así, en torno de la artística mesa, se codeaban, comulgando en las mismas ideas, la aristocrática levita y la honrada blusa: y cuando llegó la hora de los brindis, sucedieron á los retóricos alardes y floridos conceptos de los que tienen costumbre de hablar en público, las sinceras frases de los que abstraídos por completo en su trabajo, ignoran en absoluto los resortes de la elocuencia. Pero en todos se veía palpitar un mismo pensamiento y alentar una misma idea: el cariño de los santoseses al autor de «Fausto» que adorna uno de los salones de su casa Consistorial.

Iborra, modesto siempre, como desconociendo su propio valer, reasumió los brindis pronunciando uno elocuente y sencillo para agradecer la prueba de cariño recibida, y hacer votos por la prosperidad del noble pueblo donde se mecía su cuna, y al que profesa entrañable cariño.

Y sentimos que la falta de espacio nos impide hacer una reseña cumplida de la fiesta, terminando estos mal perjeñados renglones con los votos que hacemos por la prosperidad del que tantos días de gloria puede dar, y dará seguramente, á Santoña y á la Montaña toda.

Las mañanas del Concejo

Sesión subsidiaria del 27 de Marzo de 1901

Presidida por el alcalde Sr. Alonso, y con asistencia de los concejales Sres. Lopez, Castillo y Gallego, tomándose los siguientes acuerdos:

Respecto de las cuentas presentadas por el Sr. Steva se acordó aprobarlas y que se paguen con la rebaja del 5 por ciento ofrecida por dicho Señor.

La corporación quedó enterada de los atentos telegramas y carta dirigidos á la misma por la Excm. Sra. Marquesa de Manzanedo; Excm. Sra. Condesa de Crescente, Excmo. Sr. D. José Lopez Dominguez y Sr. Don José Garnica en los cuales dan las mas expresivas

gracias por la felicitación que se les envió en el día de su santo.

El Ayuntamiento quedó enterado de haber tomado posesión del cargo de Capellán del cementerio de esta Villa el Presbítero D. Enrique Ruiz del Mazo.

El Ayuntamiento acordó informar favorablemente el expediente promovido por D. Pascual Martinez solicitando se le concedan seis hectáreas de terrenos emergentes en rla ia de esta Villa.

También se acordó conceder un socorro de 15 pesetas al vecino Eusebio Quintana para que pueda trasladarse á Santander con objeto de que se le practique una operación á uno de sus hijos.

Se leyó una solicitud de D. Patricio Cuesta en la que interesa se le concedan 25 metros lineales de adoquinado para la construcción de dos aceras una frente á la casa que está construyendo el Sr. Palmas en la calle de Juan de la Cosa y otra frente á una casa de la propiedad del solicitante, tambien interesa la reforma del almacén propiedad del Sr. Palma sita en el molino de viento el cual trata de transformarlo en viviendas económicas. Se acordó que respecto á lo solicitado se sirva informar el Sr. Castillo en unión del Sr. Maestro de las obras municipales.

En vista del escrito presentado por D. Matías Díez se acordó que este Señor designe un perito que tase los trabajos que figuran en la cuenta que tiene presentada en este Ayuntamiento.

Se acordó satisfacer el importe de las cuentas presentadas por D. Julio Iglesias por los rótulos de las calles de esta Villa y numeración de casas.

Y por ultimo se acordó á prupuesta del señor López comisionar á dicho Sr. y maestro de las obras municipales con el fin de que gestione la pronta resolución del expediente de marismas.

Y se levantó la sesión.

NOTICIAS

Con objeto de no entorpecer la marcha de nuestra administración, rogamos á nuestros suscriptores de fuera de esta Villa, tengan la bondad de no retrasar sus pagos.

Ha sido trasladado al regimiento de Ceuta número 1, nuestro querido amigo y convecino el primer Teniente del de Andalucía D. Rafael Tejero Marquez.

Sentimos en el alma la separación de tan querido amigo y le deseamos todo género de felicidades en la nueva guarnición á que ha sido destinado.

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo D. Ruperto Cagigal.

Ha sido destinado á la Zona de Reclutamiento de Murcia el segundo Teniente de la escala de reserva de Infantería D. Emilio Asensio Canepa.

Nuestro querido colega *El Cantabrizo*, acoge en sus columnas la invitación que le dirigimos para que viera esta población y promete verificar una excursión á Santoña, el mes próximo.

Agradecemos en lo mucho que vale la atención y cortesía del ilustrado compañero y por ella le damos nuestras mas expresivas gracias.

De la guarnición de Ceuta, en que prestaba sus servicios, ha sido trasladado al de Andalucía, nuestro antiguo amigo D. Aurelio Mariño Estrada.

En la administración de este periódico, hay á la venta, un gran surtido de libros piadosos, para los ejercicios de Semana Santa. No obstante su valor es el de una peseta.

Elegantemente encuadradas, se venden por poco dinero las obras siguientes: «El juicio Errante» «Los Mosqueteros» «La mujer ofendida» «El vizconde de Bragelonne» «El

año Cristiano» y por lamitad de su precio «La Historia de España» por don Modesto Lafuente, que consta de 25 tomos, nueva.

En la pasada semana ha dado á luz un hermoso niño, la distinguida esposa de nuestro muy querido amigo D. Miguel Alvarez Profesor del Colegio de S. Juan Bautista.

Dámosle nuestra más cordial enhorabuena.

Ayer sábado por la tarde, regresó, terminada la licencia que disfrutaba, el comandante del Regimiento Andalucía D. Juan Garcia Trejo, acompañado de su señora é hija.

Dámosle la bienvenida.

Ha llegado prcedente de Santander donde desempeñó el Gobierno interino de la provincia nuestro estimado amigo D. Manuel Arredondo.

ALMANAQUE MILITAR de venta en la imprenta de este periódico.

DICTIONARIO ENCICLOPÉDICO se vende por poco dinero. En esta imprenta informarán.

GRANDES VIVEROS

DE José Ruiz Mora

—Barrio de Tarrueza—

LAREDO

Arboles frutales— De sombra y adorno para parques y jardines.—Establecimiento de floricultura.

NARANJOS—LIMONEROS

Se hacen trazados y plantios á domicilio.

Gran surtido en camelias

Eso omia y prontitud en los encargos.



LA PROTECTORA

Compañía de Contraseguros Terrestres y Marítimos

Fundada en 1896

UNICA ESTABLECIDA EN EL NORTE DE ESPAÑA Dirección general y oficinas: Ribera 3. I.º Bilbao

El Contraseguro es el necesario complemento del seguro; como consecuencia de esta afirmación todo asegurado debe estar contrasegurado si quiere tener sus intereses bien garantizados.

Esta Compañía, en el periodo tiempo que lleva de existencia, ha demostrado la rectitud y seguridad con que realiza sus operaciones y la exactitud con que cumple sus compromisos, habiendo adquirido por esto el mayor crédito en la opinión pública.

Son muchas las pólizas de seguros que ha retificado y varios los siniestros en que ha intervenido; consiguiendo para sus abonados un resultado breve y satisfactorio, según estos mismos lo han hecho conocer, agradecidos, en la prensa periódica.

ANUNCIO

La persona que encargue esquelas de defuncion en esta imprenta tiene derecho á una insercion gratis de la misma esquila en la primera plana de «El Avisador.»

SECCIÓN DE ANUNCIOS

EL AVISADOR

Semanario de intereses generales y de noticias.

Precios de suscripción

EN SANTOÑA, trimestre	1	peseta
Semestre	1'75	>
FUERA DE SANTOÑA, trimestre	1'25	>
Semestre	2	>
ULTRAMAR, Semestre	4	>

Anuncios, Comunicados, reclamos, esquelas de defunción, etc. á precios convencionales. Pagos adelantados.—Número suelto 10 céntimos, atrasado 20.

Redacción y Administración, RENTERÍA REYES, 1.—Librería.

ULTRAMARINOS

de

FERMIN HERNANDEZ

VINO EMBOTELLADO DE LA COMPANIA VIÑOLA

RIOJA CLARETE

Rentería Reyes número 1.

BOLSAS
de ultramarinos y confiterías
En la Imprenta y Librería
DE ESTE PERIODICO.

IMPRENTA LIBRERIA

Y ENCUADERNACION

de

FERMIN HERNANDEZ

Rentería Reyes núm. 1.

SANTOÑA

Casa especial en la confección de toda clase de impresos para Corporaciones y particulares. Especialidad en esquelas de defunción, facturas, membretes, folletos, talonarios, tarjetas de visita y prospectos de todas clases. Así mismo se hacen encuadernaciones de obras por suscripción, periódicos y libros para el comercio á precios económicos.

Gran surtido en estuches de papel y en paquetes, rayado y de luto, sobres de todas clases y tamaños, papel pautado, libros y menage para escuelas, colecciones de cuentos, papeles dorados y de fantasía, blancos de hilo y continuos de las mejores fábricas, cartulinas. Objetos de escritorio lacres, vades, escribanías, reglas, plumas, portaplumas, raspadores, cartapacios, copiadores, y tinta de sellos y para copiar cartas. Objetos de dibujo, lapiceros, estuches de matemáticas, escuadras, platillos, gomas, esfuminos, carboncillo, y tinta china

Gran surtido en devocionarios.

Variado surtido de devocionarios elegantísimos titulados: Pan de Gloria, Tesoro Antoniano, Guia del Cielo, La Voz del Espíritu Santo, La Llave del Cielo, Los siete Domingos de San José, con misa, Joya del Cristiano Estrella Guia del Cristiano, y Visitas al Santísimo, á precios muy reducidos